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ワークショップ発表内容（１班～６班）

テーマ：地域ごとに公共施設がどうあるべきか考えよう！

〇北部・東柏ケ谷地域
• 地域の特色としては、よい距離感でだいたいの施設がそろっていて恵まれた点だと思います。
• 今泉小はちょっとはずれた位置にある。幼稚園を利用した北部子育て支援センターも新設されている。
• 地盤が強いのも魅力です。
• 丘になっていたり川があったり景色がよかったり、公園もあって子育て世代が散歩の際に寄れる公園が結構あります。
• 大きい買い物施設もあって過ごしやすいですが、高齢化が進みがちなので、山の上であることを考えると交通の便を
どうにかしたいという話が出ました。

• 古い地域なので小学校までの歩道が狭い。特に住宅地で狭いのが心配です。
• 駅が多いのが魅力で、中心地に行きやすいが、住宅地の中に駅が無いので、バスが欲しいという意見が出ました。
• 景色がせっかくいいのに眺めるところがない。「映えスポット」があると人が集まって住みやすくなるのではないか。
• 外灯の増設を峠のあたりにお願いしたい。小中高生に向けた安全確保をお願いしたい。また子供達が遊べるところ
がなく窮屈なので、そういう所が欲しい。

• サービス面では、本数を増やすなど、コミュニティバスを充実させてほしい。
• 山の上なので移動販売車があったらいい。歩道が狭いので、歩道の確保、通学路の安全性を高めてほしい。
• かしわ台駅から行くと飲食店、ファミレスが無く寂しい。あれば若い子が集まると思うので、それもまた発展の一つにな
るのではないか。

• 不安なのは、土砂災害。山の上にあるので、土砂災害想定区域の設備をフォローしてもらえたら安心して過ごせる。
• 地域の魅力として挙げられたのは、人口密度が高い、自然が豊かで緑が多い、川がある、古墳群でした。
• 施設については、豊かな自然や古墳群の PR をもっとしていくべきという意見が出た。その地域に住んでいる人も知ら
ないかもしれないので、文化財をまとめて見られる施設があるといい。

• 自然が豊かだという意見の一方で、通学時の事故、ガードレールがないなど、交通の課題も挙げられました。住宅
街が密集しているので、交通整備が必要という印象を受けました。

• コミセンについては、いろいろな用途で活用できるのは魅力なため、増やして欲しいという意見がありました。小学校
については、教室が空いてきたら老人福祉施設の検討をお願いしたいという意見が出ました。

• 地域の中央だと施設が充実していますが、端のほうでは施設が少ないです。
• サービスについて、コミュニティバスのサイズが大きくて本数少ない、停留所が少ない、といった課題があり、バスのサイ
ズを小さくして本数を増やせば、コミュニティの場も増えて楽しく過ごせるのかなと思いました。

• 駅が 2 つあるのが魅力だと思いますが、便利な一方、交通ルールや渋滞が課題であり、そこの改善が必要。
• 地元に住んでいる人の具体的な要望ですが、公園の大木の根が出ていて危ないので、何とかしてほしい。子ども向
けのイベントが少なく、もっと増やして活性化していきたいと思いました。

〇南部・大谷地域
• 人口が少ない、高齢化が進んでいるのが特徴ですが、一番の魅力は田んぼやお花など緑が多いこと。他にも図書
館と公園がある。有馬図書館がコミセンと合体していて、コミセンの中の調理室で調理ができるので地域の野菜を



2 

活用して何か出来たら良い。 
• 運動公園でバーベキューができる。ポニーのイベントもある。ただ、子供向けのイベントだけではなく、高齢の方に向け
たイベントも行われると、来る方も多くなるのではないか。

• 圏央道ができて交通が便利になったのは良い所です。
• 課題として、高齢化が進んでいる。スーパーが少なく、高齢は買い物に不便。
• 地域の中で学童が多く、働いているお母さんが多い。
• 有馬高校の付近に飲食店が本当に何もない。駅まで行かないといけない。近くに飲食店があれば、そこに行きたい
高校生は増えるのではないかと思います。

• 小学校が古い。有馬小は子どもが減ってクラスが少ない。統廃合が必要だと思うが、そうすると来るのが大変になる
ので、そこは課題になると思います。

• 土地は高台にあるので災害には強いと思います。
• 施設についてはコミセンの駐車場が足りないが、有料化したらがらがらになってしまうのではないか。
• 個人的な意見ですが、有馬高校内にコンビニがあったら、近くのコンビニの混雑がなくなるので、地域の方にも迷惑が
かからないのではないか。

• 子ども達が花火をやりたい時に出来るところがない。公園などで行うと残骸等が放置され、治安も悪くなるので、花
火ができるところができれば嬉しいです。

• コミバスの本数が少ない、スクールバスが欲しいなどの意見があった。有馬小の学区域は広く、小学１年生が荷物を
持って歩くにはきついためスクールバスが欲しい。

• 小中学生の意見を聞いたほうがいいのではないか。この場にいる世代の方だけではなくて、小中学生の生徒会や児
童会の意見を求めることも必要ではないか。

• 地域の食材を使った料理や、お花を使ったアレンジメントなど、小学校中学校で農業体験を実施しているが、それ
ぞれ施設の職員が個人で農家にお願いしているが現状。市で一括して全校で活動をやっていけたら良い。 

• 神社のおはやし、おみこしを受け継ぐ子供がいないため、受け継ぐ子を増やさないといけないというのが課題となります。
• 大山が雨降り山ではないですが、海老名は、最も大きな山である富士山が最も美しくみえる、神奈川県でも指折り
の地域で、最も美しい場所である。この地域は歴史的に見ると、昔は経済も豊かで大谷歌舞伎が続いているが、
なり手がいなくなりつつある。

• どうしたらいいかというと、海老名サービスエリアがあり、そこにテレビやイベントなどで人が集まるので、道の駅を作る。
周辺では果物や野菜などがとれ、緑が豊かなため、それをサービスエリアで掲載して活性化につなげたい。

• 相模線の複線化をすればさらに活性化するのではないかと考えています。

〇海西・国分地域
• 一言でいうと商業施設も多く駅もあり、非常に便利なところであると言えます。とはいえ、この前の台風で浮き彫りに
なりましたが、水害の危険があり、弱点もある。

• 公共施設もたくさんあり、利用する人は利用しているが、一般の人が利用できていない実態がある。なぜかというとハ
ードはあるが、魅力を発信できていないから。発信の仕方に問題があり、時代のニーズに合っていないところもあるの
ではないか。今のニーズに合った施設にしないと使われず、時代に取り残される。うまく情報発信しないといけないとい
うのが課題としてあります。

• 施設も駅もあり便利だが、実は便利でないエリアもあり、施設をつなぐ交通手段がない。高齢化で免許を返納した
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方もいるため、施設を結ぶ交通手段がさらに必要ではないか。コミバスもただ走らせるだけでなく、ＡＩも活用しなが
ら有機的に施設をつなげる努力が必要ではないか。

• 運動公園には駅がない。無人駅でもつくれば利便性が増す。既存ストック活用のための工夫をして、さらに立体的
な施設を集約化して造って、水害対策も行うのが必要。一方、景観も重要なため、それも意識して頂きたい。

• 交通渋滞があるのは、自家用車をみんなが使って同じ道路に集中するから渋滞するのであって、公共交通が充実
すれば渋滞もなくなるのではないか。ニーズにあわせた施設を、有機的につなげていくことが必要ではないかというのが
私たちの意見です。

• 駅周辺ということでアクセスが便利。周辺には商業施設も多く利用者も多いため、人が集まる地域ですが、一方で
川のエリアでは自然が残されていてそこも魅力かなと感じます。

• 海老名駅は多路線化が進んでいて、海老名の中では一番の中心地であると言えるのではないか。
• 自然は豊かだが、浸水などの危険性が課題である。
• 人が集まるが、他市と比べると飲食店が少ないと感じている。
• コミバスの路線は、海老名市の色々な所を走ってはいるが、必要なところに必要な路線がないのでは、という意見が
出ました。

• 人が集まるため渋滞する。車の利用が多くて問題となっています。
• この地域に必要なのは、人が集まれる場所を作ること。地域の交流の場、気軽に行けるところであるだけではなく、
市民対象の施設と他市からの訪問者も対象とする施設を、うまく融合できれば、海老名を中心に何かを発信でき
る施設になるのでは。

• 歴史ある市なので歴史館や文化的な施設ができると良い。学生が自由に使えて、勉強したり、学生を対象とした
市のイベントなどで交流できる場が、施設として人の集まる中心部にあったら、市の発展にもつながるのではないでし
ょうか。今後若い力も必要になるし、海老名を好きになってもらうために大事なことだと思います。皆さんがコミュニケ
ーションをとれる施設が市の中心にあったらと思いました。

• サービスについて、コミバスは走っているが路線が適正かどうかというと、ちょっと違うのではないか。路線を変えればもっ
と人の動きが活発になるのではないかと考えます。路線の整理、時間の問題、バスが増えれば渋滞も減るのではな
いか。予測ですが、それにより地球環境にもやさしく、地域の渋滞、事故の抑止もできるのではないか。

• その他の意見として、災害対策。相模川から駅に向かって平坦な地形となっており、川から水があふれれば浸水す
る可能性がある。もともと水はけが悪い地域と聞いたことがある。そういった対策も必要ではないか。例えば増水地点
の予測などで定点カメラ、治水工事、災害対策をして、ホームページでもう少しわかりやすく見えるようにするのも、魅
力的な市にするためには有効ではないかと思います。

• アーバン（都会的）とカントリー（田舎的）が融合した街なので、市には今回の意見をくみ取ってもっと魅力をのば
してもらいたい。

＜ファシリテーターコメント＞
＜北部・東柏ケ谷地域＞
• 特徴として、人口密度が高くても住宅地として成熟している、コンパクトでまとまっていて住みやすい点が挙げられた。
一方で、古い街なので、道が狭い、ガードレールが無いなど、インフラの整備が問題点として指摘された。

• 自然が多い、高台の景色が良く、映えスポットなどの意見も参考になった。
• 教室が空いてきたら老人福祉施設との複合化というアイディアも出て良かったと思います。
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＜南部・大谷地域＞
• 自然が多いため、それを生かして公園をもっと活用して花火やＢＢＱなど出来るようになればという意見が出た。
• 道の駅を作ってはどうかなど、海老名ＳＡや地元の農産物を活用した地域活性化のアイディアが出ていました。
• 一方で小中学校の児童生徒が減っており、学校が遠いためスクールバスの充実という意見が出ていました。大きな
課題として、仮に統廃合するにしても交通について問題があり、コミバスがニーズと合っているか、もっと便利にしてはど
うかといった問題が挙げられた。また、渋滞の問題、高台という地形の問題もある。コミバスのニーズも地域に応じた
対応が必要です。

＜海西・国分地域＞
• 商業施設が多く、駅もにぎやかでたくさん人が集まってくる場所ですが、一方で公共施設の魅力の発信ができておら
ず、今のニーズに合っているのかといった鋭いご指摘がありました。

• 他市からの訪問者もたくさん集まるのだから、うまく生かして海老名の魅力を発信し、若い人をターゲットにした集ま
れる場所や仕掛けを設けることで、海老名市の若返りに繋がるのではないかというご指摘もありました。

• 災害対策、浸水の問題への危惧については意見が多かった印象があります。インフラ対策といったハード面だけでは
なく、HP での情報発信などソフト面の対策などもアイディアが出ました。今後、意見を反映する際にも、ハード面・ソ
フト面ともに整理するのが重要だと思います。


